岡山大学の同窓生、在学生、教職員、教職員 OB の皆様へ

岡大アラムナイだより



Alumni の動き

◆岡山大学 Alumni (全学同窓会) 広島支部令和元年度総会・懇親会を開催しました

広島支部は、岡山大学 Alumni、3 番目の支部として設立し、令和元年 9 月に満 4 周年を迎えましたが、9 月 27 日(金)には「令和元年度総会・懇親会」を広島市内のホテルで、創立以来最多参加者数となる 57 名の参加を得て盛大に開催することができました。槇野博史学長からは支部総会終了後、岡山大学が令和元年創立 70 周年を迎えたこともあり「岡山大学創立 70 周年を迎えてーPay it Forwardー」と題する岡山大学の創立から、現在のSDGsの取り組みなどの貴重なお話をいただき、特に「恩返し」という言葉が印象に残った中身の濃い講演をいただきました。昭和 30 年から平成 30 年までの卒業・修了者が参加した懇親会は、全学部同窓生が参加した賑やかで、和やかな会合となり、加えて広島県内各地、各職場での同窓生の活躍を知る良い機会ともなり、次回の会合である令和元年度学部横断懇話会での再会を誓いました。

なお、令和元年度 の「学部横断懇話 会」は令和2年3月 6日(金)午後6時30 分から、福山市で開催する予定で、多 の会員の皆様く かいただきた 願いします。



http://www.cc.okayama-u.ac.jp/~dousou/alumni/topics/news1_20190927.html 広島支部「令和元年度学部横断懇話会」申し込み:

http://www.cc.okayama-u.ac.jp/~dousou/alumni/topics/news1 20200212.html

岡山大学の動き

◆本学女子アイスホッケー部が「日本学生女子アイスホッケー大会」で2年連続の準優勝!



11月7~10日、「第7回日本学生女子アイスホッケー大会」がみちのくコカ・コーラボトリングリンク(岩手県盛岡市)および石鳥谷アイスアリーナ(同花巻市)で開催され、本学女子アイスホッケー部が昨年に続き準優勝しました。

本大会には、地区予選を勝ち抜いた全国の 16 大学が出場。4 ブロックで予選リーグが行われ、それぞれのリーグを勝ち抜いた日本体育大学、東京女子体育大学、琉球大学と本学の4 校が決勝トーナメントに進みました。

準決勝の琉球大学戦では、1 対 1 の同点のまま試合と延長戦を終え、ゲームウイニングショット (サッカーの PK 戦のようなもの) まで持ち込んだ結果、2 対 1 の接戦で勝利しました。決勝では、日本体育大学に挑みましたが、大会 4 連覇中の王者の壁は厚く、1 対 10 で敗れました。

同部キャプテンの米田舞さん(教育学部3年)は「これまでの先輩方の背中を追い続けた結果が今年の成績につながったと思います。これからも先輩方や自分たちで築き上げてきた岡大らしさを大切にし、更なる高みを目指して日々精進していきます」と話しました。

https://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news id8979.html

◆第3回 SDGs café を開催—安全な水とトイレを世界に—

本学では国連の「持続可能な開発目標(SDGs)」の達成貢献に向けた取り組みを推進しています。12月18日には、津島キャンパスのL-Caféでゴール6「安全な水とトイレを世界に」を題材に第3回SDGs Caféを開催。国際教育と文化交流の場であるL-Caféで、留学生を含む学生、教職員約20人が、世界のトイレ環境についての理解を深めました。

株式会社 LIXIL の村上文男氏が、海外での活動、国内での教育 と清掃活動について紹介。世界には安全で衛生的なトイレを利用



できない人が23億人、約3人に1人いることや、開発途上国での簡易式トイレ「SATO」の普及活動で多くの子どもの命が救われ社会環境を変えることにもつながっていること、日本では楽しみながら考えるトイレ授業を行っていることについて説明しました。

続いて、教員研修留学生のニコルズ・オコタさんと大学院自然科学研究科の研究生アチャポン・ダニエル・クワベナさんが、母国ガーナのトイレ事情を紹介。ガーナでは、学校でトイレが不足し、授業に出られない子どももいることや、一般社会でもトイレの不足により衛生的な環境が保てない状況にあることを説明しました。

参加者は、「(衛生的なトイレを利用できない人が)3人に1人という数に驚いた。トイレの問題がここまで大きいとは思わなかった」と、日本では想像できない世界の状況について感想を話していました。

https://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id8986.html

◆大学院自然科学研究科の教員と工学部の技術職員が「小学生機械講座」を開催



本学大学院自然科学研究科は岡山県教育庁と福山市教育委員会の協力のもと、「小学生機械講座」を11月26日に岡山県内の瀬戸内市立今城小学校、11月28日に福山市立鞆の浦学園でそれぞれ開催しました。「機械の教室:機械のしくみを見てみようーリンクと歯車ー」をテーマに、同研究科機械系の教員と技術職員らが企画。子どもたちは、普段目にする身の回りの機械に使われている歯車と、動作する部品同士を連結する役割を担うリンクの不思議さや面白さを体験しました。

参加した両校の6年生は、リンクと歯車の仕組みについて説明を受けた後、グループに分かれて、模型を使った実習に挑戦。リンクのつなぎ方によってさまざまな動作を作り出せることや、歯車の組み合わせ方で回転の速さや伝達する動力の大きさが変わることなどを体験しました。参加した子どもたちからは「将来の夢が理科に関わることなので、良い勉強になった」、「スマートフォンで調べるよりも実際に自分で体験した方が楽しくてわかりやすい」などの感想が寄せられました。

同講座は平成 23 年から毎年実施し、今年で 9 年目。これまでに計 18 小学校で実施しました。子どもたちに早いうちから機械のメカニズムに触れてもらい、その面白さを体験することで、理科全般に興味を持ってもらうことを目的としています。

https://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id9060.html

◆「岡大アラムナイネット」の廃止について◆

平成27年に開始しました「岡大アラムナイネット」について、諸般の事情により、令和2年3月31日をもって廃止することにいたしました。 長い間ご利用いただきありがとうございました。

【発行元】



岡山大学 Alumni (全学同窓会) 事務局

〒700-8530 岡山市北区津島中一丁目1番1号 (岡山大学 総務・企画部 総務課内) Tel:086-251-7019 Email:ou-alumni⊚adm.okayama-u.ac.jp(◎は@に置き換えてください。) Alumni ホームページ: http://www.cc.okayama-u.ac.jp/~dousou/alumni/